



Naciones Unidas United Nations
DIVISIÓN PARA EL ADELANTO DE LA MUJER
COMISIÓN ECONÓMICA PARA AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE (CEPAL)

**Coloquio Judicial sobre la aplicación de las normas internacionales de derechos humanos
en el orden interno**

Santiago, Chile 25 al 27 de mayo del 2005

INFORME FINAL

Magistrados (as), jueces (as) y fiscales de los países de Bolivia, Brasil, Colombia, Cuba, México, Paraguay, Perú, y Uruguay se reunieron en Santiago, Chile para participar en el Coloquio Judicial sobre la aplicación de las normas internacionales de los derechos humanos, y en particular la Convención sobre la Eliminación de Todas las Form

- La paternidad sigue siendo concebida como un derecho en tanto que la maternidad es concebida como un deber, adjudicándose menores responsabilidades al padre.

Se propusieron las siguientes **estrategias** para contribuir a la promoción y protección de los derechos humanos de la mujer:

- Tomar conciencia de la aplicabili

- Promover el acceso de las mujeres a la educación y empleo con el fin de empoderarlas y elevar su autoestima para erradicar la propensión a ser víctimas de violencia, en particular violencia doméstica.
- Reconocer efectos jurídicos a tipos dcc